

**QUERETARO.**—El día 8 del actual, falleció en aquella ciudad, la apreciable señora doña Jesus Guillon de Escoto.

—La idea de que la Exposición se difiera hasta el mes de Mayo, es exclusiva de algunas personas, y enteramente extraña á la Junta Directiva y al Gobierno del Estado.

Parcos que dicho certámen se verificará en Marzo.

Han sido nombrados socios honorarios de la Junta Directiva, los Sres. Mariano Bárcenas, Francisco Vargas, Ignacio K. Ferrer, residentes en México; Cristian Flor, Brakel Wolda, en Colima; Manuel Trejo Fortanel, en Allende, y Francisco Aguirre, en Irapuato.

—Tanto el día de Navidad como el de Año Nuevo, se notó grande animación y contento entre las familias de la capital.

—Se hacen preparativos para las próximas fiestas de carnaval, y háblase ya de organizar una numerosa estudiantina.

—Algunas estimables damas y caballeros tienen estudiada la hermosa zarzuela intitulada: "El Jaramento," con objeto de ponerla en escena en el elegante Teatro de Iturbide, y destinar los fondos pecuniarios que produzca, á la Exposición de Querétaro.

—Continúan pintándose las fachadas de las casas de la ciudad de Querétaro, según lo prevenido por la autoridad municipal.

—Se han instalado constitucionalmente todos los municipios del Estado.

—Próximamente se inaugurará en la calle del Lavatorio, una nueva casa de alojamientos.

—Ha quedado terminado y en servicio el puente de fierro sobre el río de San Juan, y en esta semana quedará también listo el del Caracol, tres leguas hácia Querétaro, de la referida ciudad de San Juan.

**MICHOACAN.**—Son notables las mejoras que en poco tiempo, han llevado á cabo las autoridades y el vecindario de Tacámbaro. Próximamente van á colocarse en la plaza de aquella ciudad, seis faroles de veinte luces cada uno.

—Se están embanquetando las calles de la misma población, para lo cual el Sr. Gobernador, acordó la cantidad de cien pesos.

El joven José María Campuzano, después de sustentar un brillante exámen, recibió en Morelia, el título de abogado.

—Los exámenes públicos de las escuelas municipales de Tacámbaro, se verificaron en los días 25 y 29 del pasado.

—Una compañía dramática, que actualmente trabaja en Morelia, dió una corrida de toros la tarde del 6 del corriente, destinando los fondos á beneficio de las familias menesterosas de aquella ciudad.

Esos artistas toreros merecen nuestros plácemes.

—El mismo día 6, hubo un concierto en dicha ciudad, á beneficio de las víctimas de Monterey.

**NOMBRAMIENTO.**—Para desempeñar el cargo de interventores del Banco Nacional han sido nombrados los Sres. Manuel Romero Rubio y Cástulo Zenteno.

**AYUNTAMIENTO DE TACUBAYA.**—Sin comentarios damos á continuación la renuncia presentada entera por el Ayuntamiento de Tacubaya:

"Careciendo esta Corporación de la libertad que debe disfrutar, como Cuerpo Municipal, en la órbita de sus atribuciones, conforme á las Ordenanzas del ramo y más aun conforme al art. 39 de la Constitución fundamental de la República de 1857, en donde se halla inculcado el principio de que dimanado el poder del pueblo, se instituye para su beneficio: hacemos formal renuncia del cargo de Municipales que la Ciudad de Tacubaya se dignó confiarnos por no poder corresponder á sus deberes.

Suplicamos á vd, Sr. Gobernador que aceptando las más sinceras demostraciones de nuestra gratitud y especial adhesión; y no queriendo ser obstáculo á la marcha del Gobierno en nuestra pequeña esfera, se digné aceptarnos la renuncia que ya dejamos manifestada.

Libertad y Constitución Tacubaya, Enero 16 de 1882.—J. D. Campuzano.—Lic. José de la Peña y Urdue.—Ignacio Ceballos, Joaquín Peña.—Federico Hube.—Pablo Ambríz.—Salvador Omitreras.—Juan D. Sanchez.—Vidal Lozano."

**EL SR. GENERAL CORONA.**—Ante noche salió para Veracruz con el objeto de embarcarse en el vapor francés que debe conducirle á Madrid.

Deseamos al apreciable y amoretado general un viaje feliz.

**LOS QUE SE CASAN.**—Ante el juzgado del Registro Civil de esta Capital, se han presentado las parejas siguientes, desoñando contraer matrimonio:

Espinosa Eligio ó Isidora Martinez. Mayon Mariano y Guadalupe García. Miranda Antonio y Gertrudis Garrido. Beraud Agustín y Bonita Cervantes. Flores Martiniano y Pomposa Sanchez. Carmona Agustín y Jesus Balaózar. Vega Lázaro y Soledad Sanchez. Guadarrama Andrés y Luisa Trejo. Alcalá Andrés y Julia Fernandez. Navarro Ramon y Luz Corona. Mata Felipe y Remedialda Morales. Rincon Gragera Manuel de y Adelaida Lozano y Maza. Roquiz Avellino y Luz Benitez. Piñeiros José y Francisca Castillo. Corchado José D. y Carmen Graocida. Muñoz Andrés y Matilde Marquet.

**DESGRACIA LAMENTABLE.**—El Juez de 1ª instancia de Tepic ha mandado por una providencia judicial, que fuera reconocido el Sr. Agustín E. de B. y Caravantes por uno ó dos facultativos, pues temía no estuviera en su cabal juicio, en vista de una carta que le habia dirigido.

**UN BUEN REGALO.**—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia las siguientes líneas, tomadas del *Semanario de Tampico*:

"Tres hermanos, cuyos nombres se ignoran, acaban de regalar á esta ciudad un reloj para que se coloque en la parroquia.

¡Qué coincidencia! de Santander de España se manda ese valioso presente á una de las más antiguas villas del nuevo Santander de México, hoy Tampico.

Este obsequio, que hacen tres personas sin darse á conocer, no necesita comentarios. ¡Hay tantos por esos mundos de Dios que sin dar nada quieren que se les conozca!

Como imperecedero deben guardar estos habitantes regalo tan espontáneo.

**RELOJES ELECTRICOS.**—Parece que el Ayuntamiento ha acordado establecer cinco relojes eléctricos en esta capital cuidando de que se repartan convenientemente.

Después de establecer los relojes, deben pensar de preferencia nuestros ediles en componer las calles

**CHIHUAHUA.**—Los Sres. Manuel de Herrera y José Valenzuela, diputados ambos á la legislatura del Estado, han donado, el primero, toda la madera labrada que se necesita para la reparación del Instituto, y el segundo una gran cantidad de vidrios planos para las vidrieras del propio edificio.

—Pronto llegarán los excelentes aparatos de Física, que últimamente se compraron en Paris para el gabinete que va á establecerse en el Instituto. El local destinado á ese objeto es un elegante y amplio salón que actualmente se está construyendo, y que una vez concluido será notable por su belleza arquitectónica.

—La temperatura que hasta ahora habia sido benigna ha cambiado últimamente. Han caído dos ligeras nevadas, y amenaza el invierno ser tan riguroso como el del último año.

**NO ES CIERTO.**—Como anunciaron varios periódicos de esta capital, que el Sr. D. Miguel Lira y Ortega haya muerto, y por el contrario goza de buena salud, como verán nuestros lectores por el siguiente párrafo.

**RESURRECCION.**—Leemos en el "Buen Sentido" de Puebla:

Así puede llamarse la restauración á la vida del Sr. Lic. Miguel Lira y Ortega, pues aunque gravemente enfermo, no es cierto que haya muerto. Nosotros tomamos la noticia del "Periquito" de Texmelucan y la transmitimos con el más profundo pesar: hoy llenos de alegría la rectificamos, aunque las causales son por desgracia de la mayor evidencia.

**LA CONGESTION PULMONAR.**—A esta causa atribuyen algunas personas inteligentes las muertes repentinas ocurridas en esta capital.

Hay que cuidarse los pulmones.

**CIRCO ORRIN.**—Esta noche se verificará una función á beneficio de los inmundados de Matamoros.

El programa nada deja que desear.

Las personas que deseen ocupar buenas localidades, deben ocurrir temprano por sus billetes pues es seguro que habrá una concurrencia numerosísima.

**NUEVO VAPOR.**—Antier salió de New York para Veracruz el nuevo vapor "City of Puebla" construido expresamente para la línea Alexander.

**TRISTE CIFRA.**—Del año de 1872 al próximo pasado se han sepultado en el Panteon de Dolores 29,000 cadáveres.

**INDULTO.**—Los reos José Guivari y Camilo Rodriguez, fueron indultados de la pena capital, por el C. Presidente de la República.

**EN VENENAMIENTO.**—Mariana Pérez dió á Anastacia Martinez á comer un zapote. Aquella se sintió envenenada, y practicadas las diligencias respectivas, resultó cierto el hecho.

\*\*\*

Lo anterior que refiere nuestro colega el "Siglo" no es osueto. El zapote no estaba envenenado y lo que hizo fué venir á determinar una indigestion en Anastacia Martinez, quien después de un vomitico que se le dió en la Afanadura de la cárcel de ciudad quedó sana, y examinados los zapotes se vió que nada tenían.

Conste para bien de la que se supuso envenenadora.

**LAMENTABLE.**—Durante el mes de Noviembre pasado, fallecieron en Huastuco nueve niños italianos hijos de los colonos llegados últimamente.

**RASTRO DE CERDOS.**—Todos nuestros colegas de esta capital han anunciado en términos muy convenientes la brillante idea del Gobernador del Distrito Federal, sobre el establecimiento de un rastro de cerdos para la ciudad.

Cábenos la satisfacción de haber sido nuestro periódico el primero que prestó su apoyo á tan importante proyecto.

El favorable sentido con que la prensa ha acogido esta idea dará mayor aliento y empeño al activo Sr. Dr. Fernandez para llevar á cabo la realizacion de una mejora, que unida á las que ha emprendido, hará se conserve su nombre de una manera imperecedera en la gratitud de sus gobernados á quien en tanto beneficia.

**MINGITORIO.**—Cerca de la tienda del circo Orrin existe un mingitorio donde se derrama tanto líquido y algo sólido que presenta una repugnante vista y despiden un aroma que no es por cierto el de ambar, como decia el héroe Manchego.

**EL TEATRO ALARCON.**—Este nuevo teatro ha venido á reemplazar con ventaja al viejo teatro Hidalgo que pronto quedará en ruinas.

El teatro Alarcon es muy concurrido todos los días de función y es un lugar de oír para todas las familias de aquel barrio.

El único mal que encontramos, es que la compañía que allí trabaja haya cometido el pecado de exhumar momias que dormian tranquilas y haya sacado á lucir á la escena, "Los Misterios de la Inquisición" "Flor de un día" "El Campanero de San Pablo" y otras piezas por el estilo.

**CAMBIO EN EL SERVICIO DE CORREOS.**—Por una disposición de la Secretaría de Gobernación, la correspondencia para la línea de Oriente, que conduce el ferrocarril de Veracruz, solo se recibirá en la estafeta hasta las 7 y media de la noche, en lugar de las ocho como se hacia ántes.

También para la correspondencia del interior se ha fijado las 8 y media de la noche en lugar de las nueve como se despachaba con anterioridad, y la que se remite á los Estados de San Luis y Durango se despachará los martes, jueves y sábados, y para Guanajuato los lunes, miércoles y viernes.

\*\*\*

La anterior disposición perjudica en alto grado al comercio y especialmente á las empresas periódicas; por lo que suplicamos al señor Administrador general de Correos, se sirva poner le remedio.

**UNA ARTISTA NOTABLE.**—De una correspondencia de España, publicada por nuestro colega "El Siglo" tomamos las siguientes laudatorias en honor de una niña-gaño que honra á su patria que es la nuestra:

Algunas familias de la colonia mexicana en Paris, han resuelto pasar este invierno en España, yendo á Barcelona, cuyo clima apacible solo al de Niza comparable, y la superior cultura de aquella populosa ciudad, la segunda de España, hacen que no se hecho de ménos la estancia en Paris.

Entre esas familias mexicanas se cuenta la del doctor D. Mariano Brito, tan justamente distinguida y apreciada en esa capital. Con ella ha venido á España una buena artista que honra á México y actualmente está llamando la atención en Barcelona. Me refiero á Josefina Brito, jóven de catorce años, pianista de gran mérito, discípula de Ria-ggi y Marmontel, célebres maestros de Florencia y Paris.

Josefina ha dado dos conciertos en el Teatro Principal de Barcelona, obteniendo en ambos una gran ovacion. Los primeros críticos musicales y la prensa toda de aquella ciudad, comparan á la jóven artista mexicana con la renombrada Sofia Meuter, y algunos sostienen que la aventaja en mérito.

—Del *Diario de Barcelona* del 11 de Diciembre de 1881:

"Ayer se presentó en el teatro de Santa Cruz la Srta. Doña Josefina Brito, jóven de 14 años, á dar un concierto de piano. Es innegable que la jóven pianista tiene un talento precoz y muy poco común á su edad para llegar á ser una eminencia en dicho instrumento, pues no le arredra acometer las mayores dificultades de mecanismo, recorriendo el teclado con mucha soltura, flexibilidad y agilidad de digitación. En las ocho piezas que tocó, de Mendelsion, Chopin, Kalbner, Beethoven, Marmontel y Weber, casi todas muy largas, hizo gala la jóven pianista de ejecución infatigable.....

"Si la Srta. Brito se dedica á perfeccionar sus estudios, bajo buena direccion, no dudamos que con los años llegará á ser una notabilidad en el piano, en el que alcanzará triunfos y aplausos mayores todavía de los que obtuvo anoche, que por cierto no fueron escasos."

\*\*\*

Desde aquí enviamos nuestras más sinceras felicitaciones por sus brillantes triunfos á la Srta. Brito, que es honra del arte y de su patria.

**LA POBLACION DE ESPAÑA.**—Tomamos de "O Brazil Catholico":

Segun el censo de 1877, es de..... 16.623,384 habitantes, incluyendo los archipiélagos de las Baleares y Canarias, siendo 8.490,643 del sexo femenino. Con tanto tambien con la población de las posesiones del N. de Africa, el total se eleva á 17.625,860 habitantes.

Esta es la población de hecho; la de derecho, constituida por el acrecentamiento de los ausentes y la disminucion de los transeuntes, es de 16.731,670 habitantes.

El número de extranjeros residentes en España es, segun aquel censo, de 26,834, y el de los transeuntes de 13,907.

La población de España crece muy lentamente. El censo de 1860, presentaba un total de 15.673,536 habitantes, y el de 1877, como vemos, apenas elevó este total á 16.623,384.

**LA PRIMERA EMBARCACION ELECTRICA.**—Traducimos de *Le Propagateur Catholique*:

Un gran número de espectadores veían en estos días en Paris con gran curiosidad, y desde lo alto del Puente Real, las evoluciones de un botecito, probablemente el primero que haya navegado bajo el impulso de un motor eléctrico.

Este motor, de muy pequeñas dimensiones, goza, sin embargo, de una potencia bastante considerable, puesto que el bote ha podido muy fácilmente atravesar el corriente, é ir varias veces del Puente Real al Puente de la Concordia.

El motor está, segun parece, colocado debajo del timon, del cual sigue todos los movimientos; acciona una hélice de tres ramas. La primera está dispuesta cerca de la embarcacion. A este botecito se le ha bautizado con el nombre *El Teléfono*.

**ESTADISTICA DE LA PALABRA.**—Tomamos de "La Staffata," periódico italiano:

Un inglés ha calculado que un hombre habla por término medio, tres horas diarias articulando cien palabras por minuto, equivalentes á 29 páginas en 8ª cada hora. Calculando sobre este dato, se encuentra que el hombre habla lo suficiente para llenar 600 páginas cada semana, y 52 gruesos volúmenes por año; lo que prueba que la frivolidad es una actriz más focunda que la ciencia. Preguntándole á este paciente calculador si la cifra permaneceria la misma aplicándola á la mujer.—Si, contestó, multiplicándola por diez!

**AL AYUNTAMIENTO.**—Creemos que antes de concentrarse el embellecimiento de la ciudad á un solo punto, deben atenderse ciertas mejoras que urgentemente está reclamando en bien y por salud de los habitantes.

Hay calles, y no de los suburbios, en que á pesar de no estar en la estación de lluvias, son canales de inmundicia, atascaderos de lodo y suciedad, y no tienen empedrado y menos banquetas.

Plazuelas convertidas en muladares, donde se tira basura y animales muertos que expuestos al sol y al sereno, entran en descomposicion y esparcen un mal olor y corrompen el aire, pudiendo desarrollar funestas enfermedades en los vecinos de estos lugares.

Una de las plazuelas donde existen estos desperdicios es en la de las Delicias ó Tumbaburras.

Los mingitorios son asquerosos, y en los puntos mas céntricos y concurridos, frente á los cafés y los portales, esparcen las sales alcalinas que hieren el olfato.

Llamamos la atención del nuevo ayuntamiento, sobre éstos y otros muchos males que le iremos enumerando para que los remedie, pues que es hasta un contrasentido que en un local se vean fuentes, arboles, flores y limpieza, y á pocas varas de distancia un verdadero, asqueroso y perjudicial albañal.

**NOMBRAMIENTOS.**—El gobierno de Guanajuato ha hecho los siguientes:

CC. Francisco y Arcadio Salazar, Cosme Torres, Aureliano Trujillo y Francisco Mayora, Guardas del resguardo de la Administración principal de rentas de Leon.

Administracion principal de rentas de Celaya: Cobrador de contribuciones; C. Francisco Roa; escribiente, C. Maximiano Yerena; C. Agustín Durán, Escribiente auxiliar de la Secretaría de Gobierno.

Batallon ligero del Estado: Teniente de la 1.ª compañía, C. Mauro Aroche-Sub-teniente de la misma, C. Luis G. Monroy; Teniente de la 2.ª compañía, C. Trinidad Cántora; Sub-teniente de la 4.ª, C. Roberto Gómez.

C. Pedro Delgado, Juez de Estado civil de San Diego de la Unión.

C. Manuel Moreno, Almacenista de la Penitenciaría de Salamanca.

C. Antonio Montañez, Escribiente de la Receptoría de rentas de San Felipe.

C. Pedro S. Belaunzarán; Catedrático de delineacion del Colegio y Escuela Normal del Estado.

Señoritas María Souza, María Santana, Pilar Martinez, María del Refugio Ramirez y Juana Chavez, Directoras de las escuelas de niñas de Puruagua. Ccarcas, Maravatio, Abasolo y Jerécuaro.

C. Andrés Sanchez, Director de la escuela de niños de Santa Catarina.

\*\*\*

**ECOS DEL CIRCO.**

Cansado ya de causarme y aburrido de aburrirme, (\*) fui á dar el domingo último, con mi pobre humanidad á esa gran tienda improvisada en la plaza del Seminario, y donde los hermanos Orrin y Compañía, han sentado sus reales para sacárselos al público de los bolsillos.

Y á fé que hacen bien los que van al Circo en busca de solaz y distraccion,

\* Digo con Quevedo yo Y aclararlo aquí prefiero, Para que no diga "Cero" Que soy otro "Duque Job."